

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE SUSCRICION.  
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trm. Ultr. y Estran. 72  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XX. NÚM. 3.362 DE LA MAÑANA. MADRID, LUNES 15 DE ABRIL DE 1867. OFICINAS CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó dos reales órdenes, una del ministerio de Ultramar aprobando la reforma de los artículos 2.º y 14 de los estatutos de la empresa unida de los ferro carriles de Cárdenas y Júcaro, en los términos en que la acordó la junta general de accionistas celebrada en 12 de mayo de 1863; y otra del ministerio de Fomento disponiendo que la estatuta se considere comprendida en el art. 1.º de la ley de minas.

El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa con fecha 26 de marzo último que no ocurría novedad en el territorio de su mando.

La escampavía *Alarma*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la noche del 4 del presente mes en los arrecifes de Rocadillo un cachucho con cinco bultos de tabaco.

Y dos individuos del citado apostadero aprehendieron en la misma noche en la playa S. de la Junara y tierra del Rocadillo, en union de los carabineros, siete bultos del mismo género.

El periódico oficial inserta exposiciones á S. M. del obispo de Solsona, arzobispo de Cuenca, seminario de Cuenca, ayuntamientos de Villacañas, Argamasilla de Calatrava, Alba de Tormes, Ledesma, Villarde Arnedo, Antol, Moguer y Munera.

El alcalde-corregidor de Madrid ha publicado un bando, recordando el cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre la marcha de los carruajes por las calles de Madrid.

Hé aquí la parte dispositiva de este bando:

- 1.º Se prohíbe á todo carruaje correr por las calles, ni llevar otro paso que el regular.
- 2.º Todos ellos deberán llevar los faroles encendidos constantemente por la noche.
- 3.º Todo carruaje, de cualquier clase que sea, dejará á su paso libres las aceras, tomando bien las vueltas de las esquinas para no tropezar con aquellas.
- 4.º Cuando se encuentren en una calle dos ó mas carruajes, tomará cada uno su derecha: si la calle es angosta, retrocederá el que esté vacío: si ambos estuvieran cargados ó vacíos, lo hará el que

esté mas próximo á la primera esquina, y si la calle hiciere cuestas el que sube.

5.º Ningun cochero ni encargado de carruaje podrá abandonar ni separarse del mismo. Tampoco podrá ningun carruaje estar desunido en las calles, ni aun á préstamo de cargar, cuya operacion deberá hacerse despues de unidas las caballerías.

6.º Los carruajes destinados á servicio público, no podrán situarse sino en los puntos previamente marcados por la autoridad, ni ser conducidos por muchachos menores de quince años.

Hoy hace *El Español* algunas rectificaciones á lo dicho ayer por *El Pabellon nacional* sobre lo ocurrido en el Senado en la votacion última. Dice así *El Español*: «El señor marqués de San Isidro, nombrado senador, por el ministerio presidido por el ilustre duque de Valencia en 1863, concurrió igualmente á la sesion, vio y oyó y se retiró sin votar. En cuanto al Sr. Ruiz de la Vega, busque nuestro colega la votacion y hallará su nombre entre los señores que votaron con la mayoría. Precisamente ocupa el quinto lugar.

Tambien dice *El Pabellon nacional* que en la sesion del Congreso del viernes no votó el Sr. Nocedal. Tampoco esto es cierto. El Sr. Nocedal votó. En cuanto al Sr. Paz, no habiendo jurado, no podía tomar parte en la votacion.»

Al proyecto de ley del Sr. Nogués, que en otro ayer insertamos, hicieron ayer en la segunda seccion observaciones enérgicas los señores Nocedal, Reina y Fernandez de Cadorniga que dieron por resultado el que se negara en esta seccion la autorizacion pedida.

El día 22 de marzo, cumpleaños del rey de Prusia Guillermo III, se inauguró con gran solemnidad la colosal estatua ecuestre de este monarca, que se ha colocado en el puente de Colonia. El autor de la estatua es el escultor Blacer, discípulo de Rauch.

Entre los donativos con que se ha enriquecido últimamente el Museo de Antigüedades de Bruselas, citase una colección de armas de los indígenas de Australia, enviadas por el cónsul de Bélgica en Sidney, y muchas é interesantes antigüedades mejicanas, que ha regalado el Sr. Eloit.

Hace algunos días que en el hotel Druot, en Paris, se ha puesto en venta un cuadro, representando una cabeza de mujer vista de perfil. Queríase hacer pasar como de Rafael esta pintura, pero parece que el fraude se ha descubierto á tiempo.

La empresa de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante ha establecido trenes especiales y de recreo á Toledo, con objeto de facilitar el viaje á las muchas personas que durante esta época del año acostumbra á visitar la ciudad de la ciudad imperial. En el lugar correspondiente insertamos el anuncio.

Segun los periódicos de Málaga se ha puesto en escena por primera vez en aquel teatro el drama del Sr. Hurtado *El Tolson roto*, que obtuvo el mas lisonjero éxito, mereciendo ser llamado tres veces al palco escénico el joven actor D. Rafael Calvo que lleva con grandes esperanzas para el arte el apellido de su padre. La acertada é inteligente direccion del Sr. Fernandez, dice un diario de aquella capital, es una garantía para el joven actor que ahora empieza su carrera.

El día 11 se abrió al público en Paris la exposicion de los cuadros de Ingres. Los particulares, el gobierno, las municipalidades, todos cuantos poseian pinturas de este artista, las han remitido á la escuela imperial de Bellas artes, con el fin de contribuir á la realizacion del pensamiento concebido. La exposicion comprende unos cien cuadros y sobre cincuenta dibujos.

Parece que la Bélgica no tomar parte en la exposicion de la historia del tabaco. La causa no es otra sino que, atesorando aquel pais un número considerable de objetos arqueológicos de inapreciable mérito y no pudiendo esponerlos convenientemente á causa de lo reducido del local que se le ha señalado, el comité de organizacion ha creído mas preferible renunciar á certámen antes que presentarse en condiciones esteas é insuficientes. Tambien ha influido en esta resolucion la noticia oficial de que el museo de la Puerta de Hal se negaba á enviar á Paris sus objetos.

Los oficiales de sastró en Londres se han negado como los de Paris, á trabajar si no se les aumenta el salario.

Un nuevo desastre experimenta la Luisiana. Las aguas del Mississippi han invadido las tierras mas fértiles que este rio atraviesa, perdiendo la vida mas de cien personas.

Leemos en un periódico valenciano llegado ayer:

«Ayer se comenzaron á sentir los perjuicios de la nueva combinacion de horas adoptada para el correo del interior. La correspondencia de Madrid, de la mayor parte de las provincias de España, y del extranjero, no llegó á nuestras manos hasta las tres y media de la tarde, mucho despues de la salida del correo, que se verifica á la una y media.

Afortunadamente, las cosas gestionadas de la sociedad de los ferro-carriles valencianos han logrado que dentro de breves días se vuelva al servicio anterior, que era mucho mas ventajoso para el público.»

Anteanoche se recibió en Madrid el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Roma, 13.

Ayer se ha solemnizado aquí el aniversario de la vuelta de Gaeta de Pio Nono, que coincide con el de haberse salvado S. S. y su séquito en 1855 del hundimiento ocurrido en Santa Inés.

Toda Roma estuvo anoche iluminada.

El Pontífice pasó revista por la tarde á las tropas, y por la noche recorrió las calles.

El gusto y magnificencia de algunas iluminaciones y la demostracion de universal simpatia que S. S. ha recibido, exceden á toda ponderacion. No ha ocurrido el menor incidente desagradable.

Ha llegado á Civitta Vecchia el monitor americano «Miantonomah» y estará cuatro días.

Dice *El Español* que no es cierta la noticia de que el señor duque de Valencia haya salido para Loja. Segun nuestro colega, el presidente del Consejo de ministros no trata de salir por ahora de Madrid.

El gobierno portugués ha nombrado director del ministerio de Justicia al Sr. O'Neill, en reemplazo del Sr. Oliveira Pinto, muerto como se sabe en un desafío.

En breve empezarán los trabajos en Lisboa para erigir un monumento á la memoria de D. Pedro IV en una de las principales plazas de aquella capital. El gobierno ha aprobado ya el contrato con los Sres. Daviond y Elias Robert.

Los jardineros valencianos se proponen levantar un obelisco de 60 palmos de altura en una de las plazas de aquella ciudad, todo él cubierto de flores.

La factoria de subsistencias del distrito militar de Granada compró en el mes de marzo último: 828 quintales métricos de trigo: 124 de leña: 634 de cebada: 600 de paja, que importaron la suma de 20033 escudos, 296 milésimas.

Los periódicos de Alicante dicen que no se realiza al fin el arriado de consumos de aquella ciudad y que seguirá recaudándose este impuesto por la administracion.

El jueves salió de Alicante para Marsella el general Sr. D. Carlos Latour.

El señor arzobispo de Valencia ha resuelto solemnizar por su parte el próximo centenario, dando doce dotes de 1000 reales cada una, á doncellas pobres.

El vapor de guerra *Vigilante* debió salir ayer del puerto del Grao para el de Cartagena, con objeto de traer los objetos que de aquel arsenal se remiten á la exposicion regional de Valencia.

La comision municipal encargada de preparar y disponer los festejos del Centenario ha dispuesto la ereccion de cinco casas de socorro en aquella ciudad, que funcionarán durante los días que duren las fiestas.

La prensa de Cáceres se lamenta de que no se hagan en aquella capital ciertas mejoras que el ornato reclama, al par que da cuenta de muchas que se están haciendo en diferentes pueblos de la provincia.

Ha fallecido en Oviedo el consejero provincial don Segismundo Alvarez Amandi.

Se ha presentado á la censura de teatros una pieza bilingüe en un acto, titulada *Las fiestas del santonar*, que debe ponerse en escena en Valencia durante las próximas fiestas.



HEMEROTECA MUNICIPAL MADRID

LAS VOCACIONES.

69

co que toma por base el parasitismo. Pasemos como sobre espinas por todo esto, que es muy delicado, y que solo hemos tocado, lectoras mias, por complaceros, para ocuparnos mas detalladamente de uno de los individuos pertenecientes á la última clase.

Este individuo se llama Próspero: ya lo conocéis; Próspero, el amigo de Lucas. Los dos insaciables bebedores, los jugadores desafortunados de otros tiempos y otros lugares, han atrapado un puesto en el banquete del Estado; pero su amistad no ha podido resistir á los rudos embates de la mala suerte. Ambos están en Madrid y ambos empleados; pero ni se ven ni se hablan. Lucas, menos petulante ó mas modesto, no traspasa los límites de las capas sociales intermedias; Próspero se pavonea en las superiores.

Próspero, sin comprender la índole de los papeles de la comedia humana, los interpreta maravillosamente, merced á cierto instinto particular que caracteriza á las gentes llamadas vividoras. Adulador campechano y amigo únicamente de todo el que represente un valor social traducido por influencia, posicion ó dinero; protector altivo con los que poco ó nada significan, aunque con la habilidad necesaria para no acarrearle un enemigo, pues que nadie es pequeño para hacer mal; galante con las señoras; calavera con las niñas á quienes agradan las locuras de sus adoradores; fatuo, elegante, previsor y todo lo ductil y maleable que exigen las falsas relaciones del mundo. Tal es Próspero hoy en su edad viril; apenas queda en él una remotísima sombra de lo que fuera en su primera juventud.

Lucas es mas vulgar; un empleado como otros muchos que pasa las primeras horas de la noche en un café y la termina á las doce ó la una en cualquiera de esas pequeñas tertulias de la clase media con pretensiones de aristocráticas, donde se pasa tan mal rato y donde hay que someterse á abdicar su libertad y su inteligencia, fingiendo, empero, divertirse ó reír estúpidamente.

Pero ¿y Leon? Leon habia pasado la edad de oro y hasta la edad de plata del individuo. Primero porque la vida oficinesca todo lo vulgariza con su prosa; luego porque le tenia veinte y siete años, y además porque lo único que pudiera haberlo sostenido en el buen sendero, el amor exclusivo de un ángel por él adorado, el

amor correspondido rodeado del lucido cortejo de sueños brillantes, de inocentes ambiciones, de ardores desconocidos, le habia faltado.

La edad de oro, la juventud llena de poder, de esperanzas, de riqueza y de sentimientos habia pasado por él con rapidez suma. Casi al salir de ella se habia visto convertido en empleado; al mismo tiempo la necesidad de amar, precisa en los que aun conservan un resto de sensibilidad, le habia hecho creer que abrigaba una pasion por Elena; por la bella y bondadosa niña que no habia tenido en la prosperidad una mirada de orgullo y que en la desgracia habia arruinado su juventud y frescura á fuerza de trabajo por atender á la subsistencia de su anciana madre.

La pobre Elena Vidal amó á Leon, y Leon cuando se vió amado, por esas singulares contradicciones de los espíritus débiles, sintió una especie de hastío hácia la criatura que concebía por él aquel puro sentimiento.

Luego, cuando la madre de Elena entró en posesion de su vida y su posicion cambió, Leon que las visitaba dos ó tres veces al día cuando vivian en un pobre cuarto de la calle de la Magdalena, hizo cada vez menos frecuentes sus visitas, suspendiéndolas al fin del todo, no sin dejar una estela de tristes lágrimas en el dulce rostro de Elena.

Otra causa habia venido tambien á endurecer algun tanto ó por lo menos á agriar su primitiva dulzura. Leon habia comido un pan que cuando al tragarlo se mezcla con alguna dosis de orgullo se indigesta; el pan de la caridad; pero lo tragó sin orgullo y no hubo lugar á la indigestion; el orgullo vino despues, pero tarde; ya no pudo turbar mas que el recuerdo de su sabor. Y esto, no obstante, bastó solo para imprimir una tinta maléfica en aquel carácter, antes dulce, sensible y poético. Las dos personas de quienes la Providencia se habia servido para manifestarle en las circunstancias mas aflictivas de su vida, que ella es la única, la exclusiva amiga, la salvadora del hombre, no estaban en Madrid y habian dejado de recibir noticias de Leon. Doña Isabel que lo habia librado de la miseria y del hambre continuaba en Luarca; Moncada que le habia buscado un destino y le habia dado un porvenir y consejos tales que tienen mas valor que el dinero, seguía en Andalucía; se habia casado con Lelia, vi-

impidieron que cayese exánime medio asfixiado en los brazos del mismo pueblo que le aplaudía.

Cuando llegamos al lugar de la catástrofe ya se podia dar por dominado el incendio, pues que se habia conseguido aislarle, gracias á los esfuerzos de todos los habitantes, que todos, sin distincion de categorías, habian contribuido á ello.

Cuando nos enteramos de que doña Isabel estaba en su casa libre de peligro, acudimos presurosos para acabar de tranquilizarla.

«¿Cuál no fué mi sorpresa al verla asistiendo á un desconocido que ocupaba mi cama rodeada del médico y los criados!»

«Venga Vd., venga Vd., me dijo; este pobre organillista merece mas que nuestros cuidados, nuestra admiracion. Acérqueme entonces al desconocido y una nueva sorpresa mezclada de indefinible gozo me conmovió. El héroe organillista que tan brillantemente se habia portado, salvando la vida á un pobre niño destinado á perecer entre las llamas con horrorosa agonía, se llamaba Pedro Alvarez Moncada.

Dos días despues se hallaba Moncada restablecido.

Doña Isabel iba amontonando huéspedes en su casa; pronto iba á ser pequeña para tantos.

La noche del segundo día nos reunimos bajo el emparado de la huerta doña Isabel y el Sr. Rosbif, á quienes habia ya dado algunos antecedentes acerca del organillista, Moncada y yo.

Lo que allí nos reunia era la curiosidad. La original existencia de Moncada, á quien suponía brillando en las sociedades, y me lo venia á hallar convertido en músico ambulante, disculpaba la indiscrecion de aquel sentimiento.

A la luz de las estrellas lo interpelamos, mientras la luna osomaba la mitad de su hinchado y amarillento disco allá en el punto en que la tierra se confundía con el cielo.

A la luz de las estrellas y de la blanca diosa de la noche, remontada ya en el firmamento, concluyó Moncada de hacernos una sucinta relacion de sus aventuras.

se luego con la excitacion nerviosa de jugador afortunado á los azares de una vida llena de atractivos para su ardiente imaginacion; pero tristemente agitada para otro que no hubiera sido él.

En Paris fué escritor *vaudevillista* y artista tipógrafo; en Inglaterra prestidigitador; en Alemania cantante; en la India, comisionista inglés; en América, pastor y cazador, y en España, adonde le conducía por último su buena estrella, bajo el impulso del amor pátrio, y tal vez otro amor, músico ambulante.

Algunos tomos hubieran podido llevarse siguiendo su palabra viva, animada y elocuente.

El señor Rosbif, que veía en Moncada su antitesis, estaba entusiasmado por lo mismo que juzgaba imposible realizar la vida de Moncada, doña Isabel como vida y yo casi con remordimientos.

Mentira parecia la maravillosa actividad que habia desplegado en recorrer tantos países, en ejercitarse en tantas ocupaciones en tan poco tiempo; pero lo mas de extrañar era la indiferencia con que miraba los peligros y privaciones que pudieran amargarle.

«Nada hay para el hombre imposible, dijo aquella noche al terminar su rápida narracion; si yo sigo en la actualidad esta clase de vida, es porque me agrada: el día que quiera ser rico y vivir como un sibarita, lo será; si se me ocurre participar de los poderes públicos, adquirir gloria, popularidad, prestigio, lo adquiriré tambien. He dicho mal al anunciar las frases si quiero, si me ocurre; hubiera debido mas bien decir: si el deseo es tal que desarrolle en mí espíritu la voluntad y la energia necesarias, será adquirido, etcétera. Porque es claro que toda máquina exige un claror debidamente un motor en relacion con su fuerza.

El señor Rosbif replicó muy oportunamente:

«Cierto, esa es mi teoria, es la que yo tengo; por lo tanto, cuando el motor no está en relacion con la fuerza, no se produce el movimiento. Hace tiempo que tengo estudiada esa cuestion apropósito de la fuerza digestiva que exigen mis pasteles.

A las dos nos separamos, cada cual á su dormitorio: al separarme de Moncada nos digimos casi á un mismo tiempo:

«Tengo que hablarte.»

«Tengo que comunicarte una buena noticia.»

«¿Cuál es? me preguntó.»

El empresario del teatro de Murcia ha contratado una compañía de zarzuela que actuará en dicha ciudad desde la próxima Pascua hasta el 20 de junio.

En Cáceres se proyecta la fundación de una sociedad económica, para lo cual se trabaja por el gobernador de la provincia.

La sociedad bilbaína que se titula Club de regatas, va a publicar un periódico satírico que se denominará el Terral.

Ya está desembarcado en Gijón el material fijo y móvil, que procedente de Inglaterra llegó pocos días ha con destino al ferrocarril del Noroeste, cuyas obras se activan mas cada día por la empresa.

La diputación arqueológica de Sevilla se propone dedicar un recuerdo permanente que conmemore la gloria de los hombres mas ilustres de aquella provincia. Al efecto ha deliberado ya según dice La Revista de Bellas Artes, sobre la conveniencia de conocer auténticamente los nombres de los que acompañaron al rey D. Fernando en la conquista de la capital de Andalucía, el sitio en donde se encuentran sus restos y el medio de que sobre sus sepulcros se coloquen lápidas e inscripciones que manifiesten los hechos de tan insignes varones, reuniendo además los restos de todos en un lugar sagrado.

Después de vencidas algunas pequeñas dificultades de pura fórmula, la sociedad Arqueológica Tarraconense ha resuelto unir su museo con el de la comisión de monumentos de Tarragona, á cuyo fin ha sido depositado en el nuevo y espacioso local de la diputación de la provincia, cedido al objeto.

La academia de Bellas Artes de Sevilla en union con la escuela de Bellas Artes de la misma capital, ha acordado celebrar una exposicion de pintura, escultura, dibujo y proyectos de arquitectura, en el mes corriente. Tomarán parte en ella, no solo los alumnos de la mencionada escuela, sino los artistas de la provincia que gusten concurrir al llamamiento que se les hace.

La exposicion tendrá lugar en las galerías del Museo provincial que se están preparando del modo mas conveniente.

Tenemos hoy algunos pormenores sobre la fiesta que prepara la guarnicion de Valencia para el Centenario. Tendrá lugar el día 13, y se verificará en los si-

guientes términos: al amanecer, diána en la plaza de la Constitución; á las ocho, misa de campaña frente al jardín del Real; á medio día, recibirá corte el Excmo. señor capitán general, con motivo de ser los cumpleaños de S. M. el rey; por la tarde, gran parada, verificándose el desfile, en honor de la Virgen de los Desamparados, en la plaza de la Constitución, y por la noche, retreta en la misma plaza.

En el presidio de Cartagena se han verificado en medio del mayor orden y compostura religiosa los ejercicios espirituales de los penados allí reunidos, los cuales han cumplido con el precepto católico confesándose y disponiéndose para recibir la comunión.

Durante el mes de marzo último han sido aprehendidos en la provincia de Valencia 210 delincuentes: 69 por vagancia, 28 por llevar armas prohibidas, 26 por indocumentados, 19 por robo en despojado, 17 reclamados, 15 por heridas, 13 por escándalo, 6 por hurto, 4 por asesinato, otros tantos por juegos prohibidos, 3 por sospechosos, 2 desertores del ejército, uno desertor de presidio y otro por quebrantamiento de condena.

Los inspectores han capturado 119, los guardias civiles 51, los fusileros 36 y los vigilantes 4.

Entre los aprehendidos se cuentan 8 mujeres.

Por el gobierno de la provincia de Barcelona han tenido que comunicarse serias órdenes á los alcaldes de los pueblos de la línea del camino de hierro de Barcelona á Francia por Figueras, á fin de que dicten las providencias mas eficaces y castiguen con todo rigor á las personas que arrojan piedras ú otros objetos al cruzar los trenes.

Dice el Diario de Reus que circula en aquella ciudad un proyecto de una sociedad que ofrece 800 plumas de agua potable para el abasto de dicha poblacion y 1000 para el riego de sus alrededores, con condiciones sumamente ventajosas.

Se ha presentado al ayuntamiento de Tarragona una proposicion sobre venta de carne, muy ventajosa, pues ofrece esponder la de carnero con una rebaja de un real y seis céntimos por carnicera, y de 12 céntimos la de vaca, en cambio de permitirle establecer tablas de espendicion en dos puntos que el proponente elija.

Segun el estado de las capturas verificadas por la Guardia civil de la provincia de Barcelona durante el mes de marzo, resultan aprehendidos 60 individuos, 38 de los cuales lo fueron por faltas leves. Además se recogieron seis armas á personas que cazaban sin licencia.

El martes se socorrió en Tortosa con pan y una abundante sopa á los operarios que trabajaban en las obras del ferrocarril, y que se han paralizado repentinamente.

El doctor Luis Marchant, conservador del museo de Historia natural de Dijon, enviará á la exposicion Universal uno de los mas curiosos ejemplares del tocado femenino en la época ante-histórica. Se compone de un anillo, un collar de conchas y un brazaletes, ó sea un ornamento móvil aplicable á las telas, construido tambien con conchas. Estas, que presentan la forma triangular, fueron halladas en 1849 en una cantera no muy distante de Dijon. El doctor Marchant ha publicado sobre la edad de piedra varias interesantes memorias.

Las estatuas de los plantagenetos no saldrán de Francia. La academia y la opinion pública han triunfado. Lord Stanley ha dicho en la cámara de los Comunes, que, vistas las dificultades que han surgido, la reina de Inglaterra devolvía al emperador la promesa que este la hiciera relativamente á este asunto.

En el salon de descanso del teatro de la Opera, de París, se ha colocado el busto de Verdi enfrente del de Halévy.

Parece indudable que mañana á las dos se reunirá la oposicion del Senado en uno de los salones de dicha Cámara.

Los oradores que están encargados de la predicacion en la capilla Real durante las próximas festividades de Semana Santa, son: el dean de Solsona, D. Jaime Dachs, martes por la tarde; jueves por la tarde, sermón del Mandato, el catedrático de la universidad Central don Justo Barbajero; sermón de Pasion, el mismo día por la noche, el canónigo de Guadix D. Joaquín Gomez Hurtado; viernes por la tarde, las Siete Palabras, según ya hemos dicho, el P. Mon de Velasco. Sermón de Soledad, por la noche, el canónigo doctoral de Ceuta D. Francisco Sanchez Juarez; y el lunes de Pascua, por la mañana, el catedrático de teología de la universidad Central señor Menéndez.

Anteayer tomaron posesion de sus respectivos cargos los nuevos presidentes del tribunal Supremo Sras. Urbina, Elfo y Ceruelo de Velasco.

Entre la comision de monumentos y junta de beneficencia de Oviedo se ha celebrado un convenio para destinar á Museo de bellas artes y arqueológico una parte de la capilla de la orden tercera que existe en aquella capital.

Un despacho de Marsella anuncia que la fragata inglesa Galatea, que lleva á su bordo al príncipe Alfredo de Inglaterra,

habia llegado á dicho puerto. El príncipe, dice el despacho, desea guardar el mas riguroso incognito.

El conde de Goltz, embajador de Prusia en París, ha confirmado la noticia del próximo viaje del rey Guillermo, que no ha renunciado á visitar la exposicion Universal.

Un periódico de Milan desmiente los rumores que han corrido en Italia sobre una quinta extraordinaria y llamamiento á las armas de todas las clases.

La Gaceta de Turin dice que ha recibido noticias graves de Palermo. El pánico era cada día mayor, y los vecinos hacian provisiones de viveres para el caso de nuevos desórdenes. Se hablaba de sordas conspiraciones y tenebrosos planes, rumores que, aunque vagos, tenían los espíritus agitados.

La France anuncia que la convalecencia del príncipe imperial francés toca á su término y que muy pronto estará completamente restablecido.

La sesion que celebró anteanoche la sociedad de cuartetos en el Conservatorio fué una verdadera solemnidad artística. El sublime poema musical que sobre las siete palabras de Jesucristo en la cruz, escribió Haydn fué magistralmente interpretado por los Sres. Monasterio, Perez Lestán y Castellano. La paráfrasis hecha por D. Antonio Arnau es un inspirado y correcto poema que su autor leyó con verdadera entonacion poética y que agradó muchísimo al escogido público, en cuya memoria durará por largo tiempo el recuerdo de esta sesion.

El presidente del nuevo gabinete italiano, Sr. Rattazzi, ha prometido á la cámara popular dar amplias explicaciones sobre las causas de la última crisis.

La Independencia belga niega la veracidad de la noticia de que Prusia habia ajustado un convenio relativo á las fortalezas de Alemania del Sur.

El gobierno austriaco ha recibido dos notas, una del francés y otra del prusiano, relativas á la cuestion de la fortaleza de Luxemburgo.

Dicen de Constantinopla que se va á conceder el derecho de ajustar tratados comerciales con las potencias al virey de Egipto.

El Sr. Rattazzi ha dicho á las cámaras italianas, que en las reformas que hayan de hacerse en la reparticion de los impuestos, el nuevo ministerio seguirá las vias trazadas en el discurso de la corona.

Una de las primeras gestiones de la recientemente instalada comision de monumentos de Cuenca ha sido la rei-

viridicando la famosa Cruz del Huelvar, que debe por conmemoracion ser colocada en los muros que rodean la plaza de la ciudad. El ejército cris-

Segun escriben de Orense ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de aquella provincia D. Geronimo Ballesta y Gris; y oficial de la misma dependencia el Sr. Palido que servia en Murcia.

El emperador y el rey de Bélgica estuvieron el día 12 visitando la exposicion Universal donde pasaron casi toda la mañana. El rey de Bélgica viaja conservando el mas estricto incognito acompañado solo de su secretario el Sr. Devaux, del mayor Prisso y del teniente Luyten, oficial de órdenes.

Inglaterra enviará un delegado á la conferencia internacional monetaria que se verificará en Francia este verano, pero sin que tenga facultades para comprometer á la Gran-Bretaña en ningun convenio.

El Senado italiano continúa entendiendo de la causa del almirante Persano. El acusador público ha pedido la destitucion de dicho almirante.

El nuevo ministerio italiano ha ofrecido al Parlamento presentarle un nuevo proyecto de ley sobre venta de los bienes del clero y un plan de grandes trabajos garantizados por el Estado y de instituciones de crédito.

La cuestion del Luxemburgo no presenta hoy tanta gravedad. Parece que el emperador Napoleon ha propuesto la reunion de una conferencia europea en la cual ni Francia ni Prusia, tendrían voto. Esta noticia necesita confirmacion. Se asegura que Austria está haciendo los mayores esfuerzos en París y Berlin para conseguir el mantenimiento de la paz.

El gobierno holandés ha declarado que quiere conservar su neutralidad en caso de guerra entre Francia y Prusia.

Ayer recibieron la investidura de licenciado en ciencias exactas D. Luis Ortiz de Zárate, y en ciencias físicas don Benito Hernandez y Espinosa, D. Damián Gutierrez y Gomez y D. Esteban Paniagua y Merino, apadrinándolos el doctor y catedrático D. Manuel Saenz Diez.

Ha llegado á Paris la mision japonesa á cuyo frente está Min-Bou-Tagou, hermano del taicoun. Antes de salir de Marsella los japoneses dieron un banquete á las autoridades de aquella poblacion.

Un despacho de Munich que recibimos hoy dice que el ejército bávaro está preparado para la movilizacion, y que esta medida es esperada de un momento á

—Ya lo sabrás mañana; baja á las diez á la huerta.  
—Dime sobre qué asunto; no me tengas mas tiempo en curiosidad.  
—Sobre tu dicha, le contesté sonriendo.  
—Ya lo adivino.  
—Me parece que no.  
—Mañana veremos.  
—Hasta las diez.

XXII.

Fin de las confesiones.

Al día siguiente, cuando mas embobido me hallaba en mi continua y grata reverie, bajo el primer peral de la huerta, fui interrumpido súbitamente por este apóstrofe de Moncada:

—¿Qué es lo que tenias que decirme? ¿Que Lelia no te ha correspondido? ¿Que tú no la amabas?

—Algo mas que eso, le repliqué; que tu eres el amado de su corazón.

—Púsose pálido un momento; pero dominándose al punto y pasándose la mano por la frente:

—No creo que te burles, me dijo, de lo que es tan sagrado para mí. ¿En qué te fundas?

—¿En qué?... En una semi-confesion de ella.

—¿Te acuerdas de sus palabras?

—¿Oyeas.

Y le referí de cabo á cabo toda la conversacion que sobre él tuve con Lelia.

—Bien, me dijo al terminar, no hablemos mas de eso; la escribiré estensamente, pero tengo que meditar la carta. Hablemos de ti. ¿Cómo es que estás en Luarca? ¿Qué te ha obligado á abandonar á Sevilla, y recorrer tierras como un aventurero, cuando tan opuesto eras á andar en busca de la dicha?

Referíle sucintamente lo pasado con mi tío, mi ida á Madrid, la generosidad de doña Isabel, mi enfermedad y mi gratitud hacia aquella noble señora.

—¿Y Carmela?

—Olvidada; contesté con visible repugnancia.

—Me alegro, exclamó, porque hubiera tenido un verdadero pesar en verte seguir las huellas de otro tiempo.

Entonces Moncada me refirió una larga historia para probarme el peligro de no saber dominar las pasiones, y concluyó con estas palabras que he repetido

muchas veces en los momentos de hastío.

—¿No es el hombre mismo quien hace de su pasado un sueño de poesía; de su porvenir, un mundo que puebla á su antojo; de su presente un vacío?

—Creo sin embargo, añadió, que bajo cierto punto de vista no es una verdad completa. El presente es un vacío bajo el prisma de las aspiraciones; pero en realidad hay dolores, luchas, satisfacciones, goces pueriles. Para tí es mas verdad que para otros, porque eres una escepcion, porque vives automáticamente. Es necesario ya que, hasta por decoro, salgas de ese estado continuo de contemplacion y vivas con tus propias fuerzas y vivas en el mundo.

Las palabras de Moncada se me clavaron como una humillacion en el alma. Por primera vez advertí que á la edad que tenia, nada habia alcanzado por mi propio, hasta mi subsistencia debiala desde el nacer á una perpetua limosna.

El rubor de estas reflexiones encendió mi rostro.

Moncada continuó:

—Tal vez, dentro de poco tendré que partir para Sevilla á toner una explicacion formal con Lelia y volveré despues. Entretanto quisiera deberte un favor.

—¿Cuál? pregunté aunque lo adivinaba.

—Que te vengas á Madrid conmigo. Mientras llega la respuesta de Lelia quiero ponerte en buen sendero y que empieces por algo á manifestar al mundo lo que puedes y lo que vales.

A este tiempo llegó el señor Rosbif, quien abundó en las mismas ideas que Moncada, y despues de una larga discusion acerca de los medios que habian de escogitarse para llevar á cabo mi resurreccion moral como ciudadano español, determinamos agregar aquella noche en nuestro conciliábulo á doña Isabel. Esta fué la única que hizo oposicion á nuestro proyecto; pero considerándose en minoría, cedió al fin, no sin ofrecer que pondría de su parte cuanto pudiese en nuestra ayuda.

Armados con nuestra energía y tres cartas de recomendacion de doña Isabel, partimos de Luarca con direccion á Madrid, Moncada, el Sr. Rosbif y yo.

Un mes despues tenia un destino en el ministerio de Fomento y adquiria con la independencia cierto temple.

Moncada partió para Andalucía, se casó con Lelia y se ha establecido allí

haciendo, según me escribe, una vida patriarcal.

Cinco años llevo con la pobre existencia de empleado subalterno, llorando sin cesar amarguras que acaso no sean otra cosa que una destilacion de mi carácter; destilacion que se escapa por la antigua herida que me sucede con ciertos árboles resinosos.

El señor Rosbif que me servia de mucho como consejero, como amigo, como el paño de mis lágrimas, se fué hace dos años á su país á recoger una herencia, dejando en completo aislamiento mis espansiones.

Este vacío ha venido á llenarlo hace poco una de esas casualidades que parecen extraordinarias, y que sin embargo, son muy comunes en la vida. He encontrado á Elena Vidal.

Elena no conserva mas belleza en su rostro, que la que trasparencia su alma. Por lo demás, ¡qué ajad! ¡qué melancólica! ¡qué enfermiza!

Tanto ella, como su madre, están en la mayor miseria, viviendo del fruto de su trabajo.... ¡Pobres mujeres! Me han acogido como un enviado del cielo para endulzar la tristeza de su posicion y su soledad.

Así es que mis días corren silenciosos, ya en la oficina, ya viniendo y yendo de la calle de Leon á la calle de la Magdalena, que es donde viven las de Vidal.

Aparte de la satisfaccion que últimamente ha venido á proporcionarme la amistad de esta familia, satisfaccion mezclada de pesar, pues veo sus privaciones sin poder con el mezquino sueldo de mi empleo acudir á ellas, he tenido otro placer durante esos cinco años, el de haberte conocido, querida Agueda. Nuestras relaciones de amor fueron pasajeras; pero nuestra amistad que está basada en la afinidad de ideas y sentimientos, durará tanto como nuestra vida.

Una última confesion. Creo que Elena me ama. ¿Será fatuidad mía? No; yo la amo tambien, con un amor casi fraternal. La desgracia nos une con tan estrechos lazos, que no han lugar entre nosotros sentimientos mezquinos.

¡Ay Agueda! ¿qué será de mí? ¿Qué será de ella? ¿Qué será de mi amor?

Aquí terminaba el manuscrito de Leon.

XXIII. La edad de hierro.

Entre las cosas notables de la capital de España puede incluirse una coleccion de entes cuyas vidas se encierran en el mas completo misterio, á pesar de ser tan públicas que no hay calle, café ó paseo donde el transeunte, embobado en sus reflexiones, no tropiece, mas ó menos rudamente con alguno.

Suelen estos individuos vestir con elegancia, frecuntan los altos círculos, tienen entrada en todos los teatros, no siendo el de la ópera el que menos favorecen, lanzan miradas tiernas, asesi-nas ó de inteligencia á las elegantes que bajan al Prado en carretela y.... por último lucen desdeñosamente su dinero sobre las mesas del Casino ó sobre algunas otras menos aristocráticas, pero que se visten con el tapete verde.

Nadie sabe cómo ni de qué viven; sábase no obstante, que carecen de capital, de inteligencia y de naturalidad, cuyas tres cualidades son las potencias del alma de un hombre honrado en el siglo XIX: en cambio tienen una actividad superficial que los mantiene en perpétua exhibicion, una voluntad energética empleada en destruir la vergüenza, objeto que en poco tiempo consiguen; y un sans fagon mezola de fatuidad y de nulidad insolente que los hace perfectamente adorables.

Con estos antecedentes fácil será á cualquiera de mis bellísimas lectoras que viva ó haya estado en Madrid, señalar con el dedo ó con la memoria uno de esos tipos: mas como no quiera que manifestarán seguidamente el deseo de despegar la incógnita ó el incógnito que vela y encubre la existencia de esos personajes, vamos á satisfacer, aunque no del todo, por razones de moralidad, su inocente deseo.

La clave del enigma está respecto á unos en estas simbólicas palabras: *del tren y la corriente, la banca, la bolsa*; respecto á otros en ciertas visitas por las que cobran misteriosas subvenciones; para algunos en la explotacion de mil pequeñas industrias en combinacion con las palabras simbólicas y las visitas subvencionadas, y para los mas que suelen tener una pequeña renta debida á la familia ó á la munificencia del gobierno que les paga el *doblo far niente* de un rato de oficina, en un buen sistema economi-

otro, en vista de las eventualidades que pueden surgir.

Escríben de Londres que los cincuenta miembros de la Cámara de los Comunes que últimamente se separaron de Lord Gladstone en la cuestión de la reforma, están dispuestos a votar contra el gobierno. Si la votación es desfavorable, añade un corresponsal bien enterado, el ministerio disolverá el Parlamento.

Entre Austria y Prusia han tenido lugar últimamente numerosas conversaciones diplomáticas. En el último despacho transmitido entre ambas potencias, el Sr. Beust ha asegurado al conde Bismarck que Austria desea el restablecimiento de sus buenas relaciones con Prusia.

La Gaceta de Coenig hace notar que los votos de la población del Luxemburgo están más inclinados en favor de Francia que a la unión del ducado a la Alemania.

Ha salido de Lisboa para el Cairo el Sr. Pinto de Soveral, encargado de negocios en Constantinopla, que lleva la misión de concluir un asunto relativo a reclamaciones del consúl portugués. También lleva el encargo de entregar al hijo del virey heredero de la corona un gran cruz que el rey de Portugal le ha concedido recientemente.

El gobierno portugués ha sido invitado a tomar parte en el congreso estadístico que se celebrará en Florencia el 29 de setiembre próximo.

El Dr. D. José Oriol de Cols, chantre de la primada, ha solicitado la real autorización para ejercer el cargo de oidor del eminentísimo consejo de la gobernación del arzobispado de Toledo, acompañando el nombramiento hecho a su favor por el señor cardenal.

Ayer recibimos de nuestro corresponsal en París la siguiente carta:

París, 12.  
A pesar de lo que dice esta tarde la France, y de que realmente ayer se vió al príncipe imperial asomado a una de las ventanas de las Tullerías durante la revista que pasó el emperador, el príncipe apenas se ve algunas horas libre de la fiebre, y aunque no de peligro, continúa delicado y muy débil.

La Bolsa ha subido hoy porque han circulado allí noticias menos heliosas que estos últimos días.

Un despacho de Berlín llegado hoy anuncia que ha sido allí muy bien recibida la declaración hecha en las Cámaras por el gobierno francés el lunes último. Falta ahora saber qué declaraciones hará Prusia en favor de la paz.

Desde principios de la semana actual acude mas gente al Campo de Marte que se veía casi desierto mientras la entrada ha permanecido al precio de cinco francos. Hoy, que solo cuesta uno, se ven gentes de las provincias y muchos extranjeros. Hoy por la mañana, en menos de seis metros cuadrados he oído hablar seis idiomas. El tiempo favorece también la visita a la exposición; pues hace dos ó tres días que, aunque con intervalos, nos favorece el sol y ha cesado el frío completamente.

El baritone Cotogni, conocido del público que asiste al teatro Real, acaba de obtener un gran triunfo cantando la parte de Nelusko en la Africana, en el teatro de Covent-Garden de Londres.

Muy pronto verá la luz pública un manual de práctica criminal, que con el objeto de facilitar la formación de los sumarios de causas criminales por delictos comunes, ha escrito D. Mariano Ayuso, abogado del colegio de esta corte.

El hijo del baron de Budberg, embajador de Rusia en París, está gravemente herido a consecuencia de una caída yendo paseando a caballo por el bosque de Boloña. Al caer se hirió la cabeza contra uno de los parapetos colocados a orillas del paseo.

Con el título de El Ebro ha comenzado a publicarse en Zaragoza un nuevo periódico de intereses materiales.

Diéron de Valladolid que para el próximo mayo quizás empiecen a funcionar algunas fábricas de harinas de las que están hoy paralizadas.

Los diarios de Barcelona dicen que ha vuelto a aquella ciudad, procedente de Madrid, el capitán general de Cataluña Sr. Gasset.

Leemos en el Diario de Tarragona: «Sobre la triste situación de la mayor parte de artesanos de esta ciudad por la escasez de obras, como decíamos hace dos días, y la consiguiente falta de trabajo, ha venido otra circunstancia a agravar tan precario estado aumentando el número de los necesitados. Parece que anteayer se suspendieron los trabajos de la mayor parte de los toneleros. Esto implica dos hechos a cual mas graves. Cesación del movimiento de vino, y por lo mismo mayor baja de uno de los productos de mas estima del país, empeorando el ya mal estado de los cosecheros. Cesación de trabajos que ocupaban multitud de brazos, y por consecuencia falta de recursos para estos y miseria para sus familias.»

La escuadra blindada francesa que estaba en las aguas de Méjico, irá a Newport ó New-London, en los Estados-Unidos. Tan pronto como llegue a aquellas aguas el contra-almirante La Ronciere, se dirigirá a Washington.

La comisión de la exposición Univer-

sal no ha querido admitir un aparato de un bláttropo alemán que era nada menos que una guillotina mecánica para cuyo uso no se necesita verdugo.

Va a cantarse en Nápoles una nueva ópera de Pacini titulada Bertor.

El Monitor Prusiano ha publicado la nueva Ordenanza municipal dada a la ciudad de Francfort por el rey Guillermo.

Nos escriben de Munich con fecha 9: «Todo se halla preparado para el viaje del rey de Baviera a Roma, donde lleva el objeto de dar gracias a Su Santidad por la dispensa que le ha concedido para contraer matrimonio con una princesa austriaca. La situación política ha impedido que el viaje del rey se llevara a cabo antes.»

El conde de Flandes ha salido de París para Berlín. Su matrimonio con la princesa de Hohenzollern se verificará el día 22 de este mes.

En Londres también se hacen en grande escala preparativos militares. Según cartas recibidas hoy se había dispuesto que 140000 rifles de Enfield se convirtiesen en fusiles Snelder. Los polvorines militares habían facilitado ya mas de once millones de cartuchos.

En la cámara de los Comunes de Inglaterra se han presentado dos exposiciones pidiendo derechos electorales para las mujeres. Las peticionarias son María Carlotta Lloyd, Enriqueta Martineau, Ana Noanwick, Emma Winkworth, Lydia E. Becker, Jacoba Bright y otras.

Las grandes potencias están cambiando en estos momentos comunicaciones sobre la cuestión del Luxemburgo. Un periódico imperialista francés dice que estas comunicaciones tienen por principal objeto encontrar una combinación a propósito para calmar las justas susceptibilidades de Francia y preservar a Europa de las eventualidades de la guerra.

La sociedad real de Geografía de Londres ha decidido por unanimidad en su última sesión que se envíe una expedición al interior de Africa para adquirir la seguridad sobre la suerte que ha cabido al doctor Livingstone. El consejo de la sociedad ha pedido al gobierno que le auxilie para facilitar estas investigaciones.

Segun una correspondencia de Varsovia dirigida a la Gaceta de Breslau, se esperan en Polonia tropas prusianas con un cierto objeto de gran trascendencia. Ignórase a qué eventualidades se refiere esta vaga y misteriosa noticia; lo único que se sabe es que las tropas prusianas ocupan todo el territorio que se extiende al Oeste del Vistula.

Diéron de Stokolmo que los monitores suecos John-Ericson, Thorden y Torsén y el monitor noruego Skorpion, están en vías de armamento para reunirse a la fragata Vanadis y dirigirse al Báltico.

En la segunda cámara de la Dieta húngara se aprobó el 10 la resolución del Sr. Deak, relativa a la cuestión croata. El baron Eotvos, ministro de obras públicas, declaró que el soberano había determinado llevar la resolución de la Dieta húngara sobre este particular a la Dieta de Croacia, que iba a ser en breve convocada.

Con el nombre de Protección Mútua se ha establecido en esta corte una gran casa de comisión mercantil é industrial con sucursales en toda España que se propone desarrollar un vasto pensamiento económico, y beneficioso en alto grado para el público, y más especialmente para los comerciantes é industriales que se le asocian.

Escríben de París a el Times, que el rumor de un ultimatum del gobierno francés que causó alarma en París hace unos días no era tan infundado como el ministro del Interior ha dicho a los prefectos, si es cierto el hecho, como me aseguran positivamente, de que el emperador mismo lo propuso al consejo de Ministros. La mayoría de estos, si no todos, se opuso energicamente a la proposición, que después de una animada discusión fué aplazada para la siguiente reunión, que se verificó en la tarde inmediata. El emperador persistió en su idea, y según me dicen, la defendió con insistido calor.

Los ministros, por otra parte, se mostraron igualmente obstinados, fundándose en que no estaba aun agotado el medio de la negociación, y no había llegado el momento para un ultimatum, cuya no aceptación seria seguida necesariamente de un llamamiento a las armas, y la Francia no estaba aun preparada para la guerra. Esta segunda deliberación duró hasta entrada la noche; pero por lo que el Sr. Montier ha declarado en el Cuerpo legislativo y en el Senado, hay motivo para suponer que el emperador cediere. Dijo, pues, verdad el ministro del Interior, cuando informó a los prefectos de que no se había enviado ningún ultimatum a Berlín; pero apenas parece dudoso que fué discutido el asunto.

Una carta que recibimos de Florencia nos afirma de un modo terminante que la caída de Ricasoli se debe a sus simpatías en favor de la Inglaterra y la Prusia. Napoleón III se habría quejado de la carta tan significativa de Victor Manuel al conde de Bismarck que conocen nuestros lectores. Ratazzi es favorable a la alianza con la Francia, y en la perspectiva

de futuros sucesos, se hacen grandes armamentos navales a fin de que la Italia pueda disponer de una escuadra de doce fragatas acorazadas que se unirían a las fuerzas de Francia, Dinamarca y Holanda para obrar en los mares del Norte de Prusia.

La Dieta de Bohemia ha resuelto por 39 votos contra 30 enviar diputados al Parlamento de Viena, desochoando un moción en contrario del conde Belcredi, que no há mucho dirigió la política del Austria.

La prensa toda de Viena está unánime en aconsejar una neutralidad vigilante en el caso de una guerra entre Prusia y Francia. Cree podría llegar un momento en que el imperio austriaco decidiese la cuestión recuperando su posición en Europa.

Solo en el caso de que la Rusia, aliándose a la Prusia, quisiera precipitar el desenlace de la cuestión de Oriente, debería el Austria salir de su neutralidad uniéndose a las potencias occidentales. Los periódicos de Viena insisten en que todas las noticias que llegan de las fronteras rusas anuncian graves acontecimientos en Oriente antes del verano próximo.

Con fecha del 5 de abril escriben de Viena al Memorial diplomático:

«Invitada el Austria, así por la Prusia como por la Francia, a dar su opinión sobre el valor de los tratados de 1839, no ha disimulado su opinión. Cree que, cuando la Prusia, sin hacer caso de las potencias garantes del acta final de Viena, rompió arbitrariamente el pacto federal germánico y realizó anexiones importantes, a pesar de las protestas de los principios legítimos y las resistencias de las poblaciones respectivas, no podría disputarse al rey de los países-Bajos el derecho de disponer del gran ducado de Luxemburgo, que es de su dominio personal.»

Es en extremo importante, si se confirma, el siguiente telegrama que publica el Times recibido hoy, y que revela el carácter cada vez mas grave que toma la cuestión de Oriente:

«Constantinopla, 5.  
La Puerta ha dirigido una nota enérgica al gobierno griego amenazando con invadir el territorio del último, si persistía en su comportamiento hostil contra la Puerta.»

Ayer se celebró Consejo de Ministros extraordinario bajo la presidencia del sultán, en el que volvieron a examinarse las proposiciones de las potencias relativas a Creta, y a la condición futura de los cristianos en Turquía.»

La sub-comisión que entiende en el estudio de los medios de auxiliar a las empresas de ferro-carriles tiene muy adelantados sus trabajos y probablemente en dos ó tres sesiones que celebrará despues de Pascuas, dejará terminado su trabajo para que el secretario redacte el informe que ha de presentarse a la comisión. Sabido es que este dictamen no irá firmado por el señor Corradi, puesto que presentó su dimisión por hallarse en disidencia completa con sus compañeros.

El espada Julian Casas que se halla ya restablecido de sus dolencias, volverá en breve a presentarse en alguna de las plazas del reino.

Ayer se han reunido, como dijimos ayer los diputados vascocongados para ocuparse de asuntos de interés para sus provincias.

Ya han dado principio en el teatro de Novedades los ensayos del drama de grande espectáculo El Sitio de Zaragoza.

De las cuatro recogidas que ha sufrido nuestro colega El Imparcial, en tres de ellas ha optado por la denuncia.

La fiesta de bendición de ramos, en la capilla del real palacio, ha comenzado ayer a las once de la mañana y terminada a la una y media. S. M. la Reina vestía un magnífico traje de gró verde y mantó blanco, con leones y castillos bordados; S. M. el Rey de capitán general, con el toison; S. A. R. el Príncipe de Asturias, de negro, y S. A. la Infanta doña Isabel, de moroé blanco con listas lilas. Los príncipes de Bahiera han asistido a la tribuna.

Las reales personas se trasladaron a la capilla con la comitiva de costumbre, en la cual figuraban los grandes de España, patriarca de las Indias, nuncio de S. S., los mayordomos de palacio, los ayudantes del cuarto de S. M. el Rey, comandante general y oficiales mayores de Alabarderos y demás personas que tienen puesto en estas ceremonias.

La procesion de los ramos salió de la Real capilla, dando una vuelta por las galerías y regresando a la capilla, donde se celebró la misa, que ofició de pontifical un señor obispo. Todas las personas de la comitiva llevaban vistosas palmas. Los individuos del cuerpo de alabarderos formaron en las galerías, y la música del mismo cuerpo cerraba la comitiva. Esta se trasladó despues a las reales habitaciones en la misma forma que hemos indicado.

En la iglesia de monjas del Caballero de Gracia (calle ancha de San Bernardo), tendrá lugar hoy lunes un solemne miserere al Santísimo Cristo de los Dolores, que se venera en dicha Iglesia. Será orador el Sr. D. Ciriacó Cruz.

Hoy a la una se reúnen en el Congreso los diputados catalanes para oír las explicaciones de los comisionados a quienes sus compañeros encargaron cier-

tas gestiones, según hemos indicado oportunamente.

Confírmase la noticia de que si el tiempo lo permite, saldrán SS. MM. el jueves Santo a visitar las estaciones con los ministros y la comitiva que os costumbre para estos actos.

Este año, como los anteriores, las primeras abtrices de nuestros teatros deificarán los días de jueves y viernes Santo, en que la iglesia conmemora la Muerte y Pasión de Nuestro Señor Jesucristo a pedir limosna para los pobres en varias iglesias de Madrid.

Si el ministro de Gracia y Justicia pudiera asistir hoy ó mañana al Congreso, contestaría en seguida, según se ha dicho, a la interpelación formulada en la sesión de anteayer por el jóven diputado señor marqués de Sardeal acerca de la separación de los presidentes de sala del tribunal Supremo. Pero es casi indudable que el estado de salud del señor Arrazola no le permita asistir, en cuyo caso se diferirá este asunto hasta despues de las próximas festividades.

Anteayer y ayer se ha dicho que el señor marqués del Duero piensa interpellar al gobierno en el Senado en el mismo sentido que lo hizo ayer en el Congreso el señor marqués de Sardeal.

El señor ministro de Gracia y Justicia que había abandonado el lecho esta mañana, ha tenido que volver a guardar cama, perosigue algo mejor.

Parece indudable que el martes de Pascua estarán en Madrid los reyes de Portugal, saliendo el viernes para París.

La comisión nombrada ayer por los diputados gallegos ha celebrado hoy una conferencia con el Sr. D. Fausto Miranda para tratar de la importante cuestión del ferro-carril del Noroeste.

Parece que está nombrado consejero de Estado el Sr. D. Victor Cardenal, director general que era de Correos.

En el grandioso templo de San Isidro el real de esta corte se ha terminado ya, como hemos dicho, las obras de reparación y ornato que se estaban verificando. Con este motivo, es grande la concurrencia que ha asistido hoy a la función de las palmas, que como siempre, se ha hecho guardándose todas las formalidades de catedral que corresponden a esta iglesia. Los oficios divinos del Jueves y Viernes Santo atraerán gran número de fieles a este templo, que es el mayor de Madrid. El viernes, despues de la procesion de los Pasos y al regreso de la imagen de Nuestra Señora de la Soledad, se cantará un solemne Stabat Mater.

Las casas de socorro de Madrid han acordado, como otros años, colocar mesas de petitorio en las parroquias de sus respectivas demarcaciones, con objeto de recaudar limosna para los pobres. Varias señoras de la aristocracia han sido invitadas por las juntas para presidir las mesas.

Ayer ha celebrado la iglesia la solemne función de las palmas. En todos los templos de Madrid se ha celebrado misa cantada con bendición de ramos y con asistencia de gran número de fieles.

En la parroquia de Santa Maria de la Almudena, como anunciamos ayer, se ha celebrado esta función en la que ha oficiado de pontifical el obispo auxiliar de Madrid. El ayuntamiento, en traje de ceremonia, ocupaba los bancos del estrado y despues de la misa se ha celebrado la bendición de ramos y procesion al rededor de la iglesia. La concurrencia ha sido numerosa.

Se ha hecho un hallazgo literario de gran precio. Todo el mundo sabia que nuestro insigne poeta don Ventura de la Vega dejó trazado el plan de un gran drama biográfico titulado Miguel de Cervantes y aun que había escrito algunas escenas. Los hijos del inmortal autor de El hombre de mundo han encontrado estos días entre los manuscritos del malogrado escritor la primera parte completa de dicha obra. Titúlase esta Los dos camaradas y en los dos cuadros de que se compone están pintados de mano maestra los principales personajes de la corte de Felipe II, descolando entre ellos las colosales figuras del rey, del autor del Quijote y del vencedor de Lepanto.

Los dos camaradas (Cervantes y Don Juan de Austria) apesar de formar parte de un todo, es decir, de la vida del príncipe de nuestros ingenios, que a grandes rasgos se proponia presentar en escena Ventura de la Vega, es una obra completa en que se describe de un modo mágico la primera juventud de los dos protagonistas.

Noticioso de este descubrimiento el empresario del teatro de la Zarzuela, que se disponia a conmemorar el aniversario de la muerte de Cervantes, ha obtenido de los hijos de aquel célebre poeta el competente permiso para hacer conocer al público, en esta solemnidad literaria, el precioso fragmento de la que puede decirse hubiera sido la mejor obra de su felicísimo ingenio.

Los ensayos de Los dos camaradas, primera parte de Miguel Cervantes, han empezado en el teatro de J. vellanos y dentro de poco, el público de Madrid y el de España entera podrán conocer esta preciosa joya de nuestra literatura moderna.

Segun teníamos enterado, la función en que se represente la obra postuma de Ventura de la Vega, se completará con la Loa del ilustre Hartzembush, La hija

de Cervantes, y con un prólogo, escrito ad hoc.

El señor Siemens, según leemos en una correspondencia del Dr. Phigson, ha hecho un descubrimiento de gran interés que llamará indudablemente la atención del mundo sabio. Trátase de la transformación del movimiento en electricidad. Una barra de hierro dulce envuelta en hilos de cobre, no transversalmente, sino en sentido longitudinal, é imantada lo menos que sea posible, adquiere electricidad en abundancia, si se la hace girar con rapidez, siendo tan intensa la producción de electricidad que basta para fundir hilos metálicos, y producir los fenómenos de los electro-ímanes. Según el periódico inglés el Athenæum, de dicho descubrimiento se dará pronto cuenta ante la Sociedad real, así como también de otros fenómenos de análoga índole observados por el señor Wheatstone.

### SEGUNDA EDICION.

Dice la Epoca: «El Diario Mercantil de Málaga copia de la Mala de Europa la siguiente noticia que reproducen los periódicos de Barcelona:

«De los sargentos que el día 22 de junio del año último fueron conducidos al patíbulo en Madrid, dos viven actualmente en Bayona. La mortífera descarga que debía poner término a sus existencias, los dejó felizmente con vida, y cuando llegó la hermandad de la Paz y Caridad, para conducir al cementerio los cadáveres de los primeros que sucumbieron, halló que dos de aquellos infelices respiraban todavía. Recogidos en secreto y hecha la cura correspondiente, los hicieron conducir a Bayona, en cuya capital se hallan emigrados.»

Creemos, añade la Epoca, que la anterior noticia tiene todas las trazas de ser una invención destituida de sólido fundamento. Personas que han estado muchos días en Bayona no han oído nada semejante.»

El Imparcial anuncia que ha sufrido la cuarta recogida y que ha obtenido por la denuncia.

Es completamente falsa la noticia que se recibió en Madrid por despacho telegráfico de Bruselas atribuyendo al rey de los Países-Bajos la resolución de abdicar la corona ducal del Luxemburgo en su hermano el príncipe Enrique.

El príncipe de Orange, heredero del trono de Holanda, que hace algunos días se encontraba en París, ha salido inmediatamente para el Haya.

Copiamos de la Epoca de anoche lo siguiente:

«Estamos a 14 de abril y aun no han cobrado las maestras y maestros de instrucción primaria las mensualidades de febrero y marzo, ni los caseros que tienen alquilados locales para escuelas, los quinientos que debieron percibir el día 1.<sup>o</sup>»

Mañana, como quien dice, empezarán las festividades de semana santa; seguirá luego la pascua, y como en ese tiempo los asuntos todos suelen sufrir retrasos, llegarán los últimos del mes y continuará probablemente las cosas en el mismo estado.»

Anoche no recibimos ni se recibieron en Madrid despachos telegráficos del extranjero.

Presentada hace pocos días la cuestión de la paz ó de la guerra en las Tullerías, un funcionario de elevada posición y de sentimientos pacíficos observó que en las actuales circunstancias no había otra elección que un acto de locura ó un retroceso. «Entonces exclamó el emperador, mi elección estaria por el acto de locura; por retroceder jamás.»

Los prusianos creen que Francia no está preparada en estos momentos para la guerra, que necesita tiempo para organizar su ejército, y que pueden ellos mostrarse agresivos impunemente; pero la experiencia es peligrosa, y si se obstinan en ello, podrán encontrar al pueblo francés unido para vengar el insulto. A la verdad las cosas van llegando a punto de que si ahora se pidiesen a las cámaras francesas contingentes de hombres y de dinero, sería muy posible que los concediesen.

La Epoca copia la rectificación de el Español a la noticia del viaje del señor duque de Valencia, y añade:

«En efecto, el señor duque de Valencia continúa en esta corte, donde, según tenemos entendido, piensa permanecer, mejorada su salud, y ante la próxima venida de los reyes de Portugal a España; pero el Español sabe tan bien como nosotros que si se ha desistido de una escursión que debía realizar por breves días a Andalucía, no por esto el pensamiento dejó de existir, y hasta fué anunciado a los miembros del gabinete. Por nuestra parte, celebramos que las causas de esta suspensión sean satisfactorias para la salud del duque de Valencia.»

La señora viuda de D. Manuel Torrijos acaba de publicar el Año Cristiano en verso, obra útil é interesante escrita por D. Ciriacó Camargo, y precedida de un prólogo de D. Mariano Cárdeno. Forma un elegante volumen en octavo de mas de 400 páginas, que anunciamos en el lugar correspondiente.

